

E

Editorial

Congreso Futuro, una invitación

Quince años cumple esta actividad, en la cual Los Ríos siempre ha estado presente.

Mañana se realizará en Valdivia la jornada correspondiente a Los Ríos del Congreso Futuro 2026. La versión número 15 de este evento convocado cada año desde el Senado de Chile comenzó el 12 de enero y se extenderá hasta el 17, con actividades en todas las regiones y con una oportunidad para conversar, escuchar y reflexionar sobre ciencia, tecnología, filosofía, política, calidad de vida y la frontera de lo posible.

El lema de este certamen es “Humanidad ¿Hacia dónde vamos?” y reúne a tres premios Nobel, investigadores nacionales e internacionales; además de destacados personeros que se sumaron a la ceremonia inaugural y relevaron la importancia de poner a la ciencia en la base de todo desarrollo y de vincularla con la realidad que viven las personas.

El Presidente Gabriel Boric, el Presidente electo José Antonio Kast y la científica chilena-estadounidense Ximena Lincoln, quien podría ser la próxima ministra de Ciencias, coincidieron en la actividad, permitiendo dimensionar la importancia que ella ha adquirido con los años, abriendo un espacio también para destacar a los científicos chilenos. Este año, es el caso de la astrónoma y premio Nacional María Teresa Ruiz, homenajeada en la apertura.

En la capital regional, las actividades se concentrarán en La Lefnera de la Universidad Austral desde las 9 a las 13 horas, con dos charlas dedicadas a temáticas que preocupan a esta zona, como la relación con el entorno y la generación de alimentos. La primera, dedicada a la Socioecología y dictada por Ana Sugranyes Bickel, quien analiza el hábitat urbano, la vivienda social y las políticas públicas. La segunda, centrada en la Biotecnología Alimentaria, que tendrá como expositor a Luis Rodríguez-Saona, experto en seguridad alimentaria, el control de calidad y el desarrollo de modelos predictivos que permitan detectar de forma rápida contaminantes químicos y microbianos. Para ambas charlas, se contará con presencia de expositores locales (ver P.8). El encuentro será una invitación a exponer miradas descentralizadas sobre temas fundamentales, algo que Los Ríos ha efectuado desde la primera versión del Congreso Futuro, cuando el senador Alfonso de Urresti -uno de los impulsores de esta idea a nivel nacional- puso la perspectiva de las regiones en el centro de la discusión. Es de esperar que muchas personas se sumen.